
 

  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Wer war dabei? 

Annika, Ella, Hannah, Julia, Ladina, Laura, Leon, Livia, Lukas, Noel, Samuel, Stella, 

Ylvie 

 

 

Was haben wir gemacht? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* Begrüßung, gemeinsames Aufwärmen 
und kennenlernen 

* Kindergemeinderat und Rahmen 

* Pause gemacht und Spiele gespielt 

* Gemeinde-Check 

* Feedback 

 

 

 

 

 

Protokoll der 25. Sitzung 
des Kindergemeinderats 

in Fernitz-Mellach 
 

Wann? 11.10.2024 von 15:00 – 17:00 

Wo? Vereinshaus Sportplatz Fernitz-
Mellach 



 

  

 

Begrüßung, gemeinsames Aufwärmen und kennenlernen 

Der Kindergemeinderat Fernitz-Mellach findet bereits das 

vierte Jahr statt! 13 frisch gebackene und alt eingesessene 

Kindergemeinderät:innen haben sich zur ersten Sitzung 

getroffen. Begrüßt wurden wir von dem 2. 

Vizebürgermeister David Ziegler und Gemeinderätinnen. 

Sie haben den Kindergemeinderat herzlich willkommen geheißen! 

 

 

 

 

Zuerst haben wir uns erst einmal kennengelernt. Dazu wurde ein 

Willkommens-Plakat gestaltet, damit wir wissen, wer beim 

Kindergemeinderat alles dabei ist. 

 

 

 

 

 

Um munter in das erste Treffen zu starten, haben wir uns erst 

einmal aufgewärmt. Danach haben wir uns kurz mit Namen 

und Lieblingshobby vorgestellt und Namens-Bingo gespielt – 

das hat Spaß gemacht! 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  

 

Gute Zusammenarbeit 

Damit wir Spaß haben, wenn wir gemeinsame Projekte machen, brauchen wir einen Rahmen. Das 

heißt, wir haben uns überlegt, wie wir miteinander umgehen wollen und was uns dabei wichtig ist. 

 

 

Das ist unser Ergebnis: 

* Wir sind nett zueinander. 

* Wir hören zu und zeigen auf, wenn wir was sagen wollen. 

* Jede Meinung zählt gleich viel. 

* Wir sind respektvoll.  

 

 

Der Rahmen wird für die nächste Sitzung noch schön gestaltet und wenn der gesamte 

Kindergemeinderat damit einverstanden ist, wird unser Rahmen von allen Kindern und 

Erwachsenen noch unterschrieben. 

 

Was machen wir beim Kindergemeinderat? 

Nach der Pause haben wir über den Kindergemeinderat gesprochen. 

 

* Beim Kindergemeinderat werden wir erfahren, wie 

unsere Gemeinde funktioniert und wer dort alles 

arbeitet. Wir werden auch immer wieder den 

Bürgermeister oder andere Politiker:innen aus dem 

Gemeinderat zum Kindergemeinderat einladen, damit 

wir mit ihnen reden können! 

 

* Wir werden gemeinsam Ideen sammeln, stimmen 

gemeinsam über sie ab und setzen ein paar davon in 

die Tat um! 

 

* Wir werden auch Spiele spielen! 



 

  

 

 

Nächstes Jahr fahren wir zum Kindergipfel. Das ist ein Treffen, bei dem wir Kinder aus der 

ganzen Steiermark treffen, die genauso wie wir Kindergemeinderät:innen sind! 

 

Eure Ideen 

Dann haben wir ein Profilbild erstellt. Hier haben wir uns 

überlegt, was uns gefällt, was uns nicht so gut gefällt und 

was wir für Ideen haben für Fernitz-Mellach. 

 

Das ist unser Ergebnis: 

 

Vielfalt, Purkarthofer, die bunte Bushaltestelle in Fernitz, viele Blumen, 

Fußballplatz, Spielplatz in Mellach, Schulhof in der Volksschule Fernitz, viele 

Feste, Schwimmbad 

 

 

Radweg fehlt beim Murberg, keine Fußballtore in der 

Volksschule Mellach, zu wenig Grünflächen, zu viele 

Straßen, viel Müll und überfüllte Mülltonnen, sehr viele 

Autos unterwegs, zu wenig Zebrastreifen 

 

Müllsammelaktion, Radweg beim Murberg, Fußballtore 

für die Volksschule Mellach, Bepflanzung von mehr 

Bäumen, mehr Grünflächen zum Spielen, mehr 

Fahrradstrecken (Mountainbike-Strecken) und Waldwege, Karussell am 

Spielplatz, einen zweiten Basketballkorb am Sportplatz, beim Bach soll es 

eine Brücke geben, Baumhaus, verschmutzte Luft (Flugverkehr, etc.)  

 

Das waren nur einige der Ideen, die euch bereits zu eurer Gemeinde eingefallen sind. Die 

werden jetzt mit der Gemeinde abgestimmt und dann geschaut, was wir davon umsetzen 

können – das wird spannend! 



 

  

 

Feedback 

Am Ende jeder Sitzung gibt es ein Feedback. Feedback kommt aus dem Englischen und 

bedeutet auf Deutsch: „Rückmeldung“. Die Rückmeldungen zur ersten Sitzung waren sehr 

positiv und dass es viel Spaß gemacht hat! 

Was vielen Kindern gefallen hat war, dass neue Kinder dabei waren, der Gemeinde-Check 

und die Jause! Bei der Jause wünschen sich einige zusätzlich, dass es Wasser zum Trinken 

gibt, längere Pausen wurde auch genannt und dass es zwischendurch zu laut war – darauf 

werden wir das nächste Mal achten!  

 

 

Wann sehen wir uns wieder? 

  

Wir freuen uns schon auf das 

nächste Treffen – bis bald! 

 

        Abelina und Eva 

 

 

 

 


